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様式第３ 

会  議  録 

会   議   名 令和２年度第１回野田市環境審議会 

議題及び議題毎の公

開または非公開の別 

１ 野田市環境基本計画の策定について（公開） 

２ 今後のスケジュールについて（公開）  

日       時 
令和２年７月８日（水） 

午前１０時００分から午前１０時３０分まで 

場       所 野田市役所高層棟８階 大会議室 

出 席 委 員 氏 名 

委 員 長 菊池喜昭    

副委員長 香西陽一郎 

委  員 浅野幸男 鈴木隆一 島田ゆかり 竹澤浩美 

舘岡誠 山中啓司 五百川和家恵  上口清彦  

 添野博   

欠 席 委 員 氏 名 鍜冶利幸 関根理恵 横山幸男 

事   務   局 

柏倉環境部長、関根環境保全課長、濵田環境保全課長補佐兼公

害対策係長、小島環境保全課環境保全係長、片倉環境保全課公

害対策係主査、皆川下水道課長 

傍   聴   者 無し 

議 事 
令和２年度第１回野田市環境審議会の会議結果（概要）は、次

のとおりである。 
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議題１ 

野田市環境基本計画の策定について 

市長より諮問 

 

議題２ 

 今後のスケジュールについて 

 

関根環境保全課長 

 主な内容につきましては、まず皆様委員の任期が今年１１月３０日までとなってお

りましたが、次期環境基本計画が令和３年から開始時期でありまして、当初は、委員

の任期までに、答申を頂戴する予定でしたが、新型コロナウイルスの影響で審議会の

開催が出来なかったことから、過日委員の皆さんにご案内のとおり委員の任期を４か

月延長させていただきまして、来年の３月末までとさせていただきたいと思っており

ます。 

今後でございますが、野田市環境基本計画策定委員会において、環境基本計画素案

を作成しまして、委員の皆様にお示しし、今後、御審議をいただく予定をしておりま

す。パブリックコメントの手続きなどを経て３月までに答申を頂きたいと考えており

ます。次回の審議会でございますが、日程が決まり次第改めて御連絡させていただき

ますので、その際にもよろしくお願いいたします。 

 

菊池委員長 

２点ございましたけれども、１つは、皆さんの任期は、従来、１１月末までのとこ

ろ、３月末まで、延長するということで、これを機会に今後、３月末までで交代する

ということになると思ってよろしいですかね。 

 

関根環境保全課長 

結構です。 

 

菊池委員長 

 もう一つは、今後の審議会のスケジュールということで、８月と１０月に審議を行

いまして、パブリックコメンの手続きをしましたあと、修正案について審議を行い、

最終的に２月下旬を目途に答申する計画ということでよろしいですか。 
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関根環境保全課長 

 はい。 

 

菊池委員長 

今後のスケジュールについて、御意見や御質問等ございますか。 

 

上口委員 

日程ですが、今回のように直前になっての連絡ですと重複します。日にちの調整が

大変ですので、できれば早めにお知らせいただきたい。 

 

柏倉環境部長 

今回、直前なって申し訳ございませんでした。 

実は、コロナウイルスの関係がありまして、審議会等につきましては、６月いっぱ

い中止ということで進めておったところでして、審議会開催ができないという前提の

中で、書面でということも考えておりました。７月に審議会解禁ということになりま

して、急遽で申し訳なかったと思います。今後につきましては、なるべく早く開催通

知は配布させていただきたいと考えております。 

また、まだコロナウイルスの感染が収束しておりませんので、申し上げたスケジュ

ール通り進めておりますが、審議会自体が開催できなくなるという可能性もまだ残さ

れております。その際につきましては、書面を事前に郵送して、皆様の御意見をいた

だきながら、進めて参りたいと思います。迅速に対応させていただきたいと思います

ので、よろしくお願いしたいと思います。 

 

菊池委員長 

できるだけ早くに御案内をいただいて、それが仮に流れたとしても予定していただ

くというのがいいと思いますので、お願いしたいと思います。 

他にいかがでしようか。 

 

山中委員 

前回、この会議に出席して感じたことがあります。市と市民の協働という言葉です

が、今後施策を展開する上で市民と取り組まないといけないということがありますが、 

市としてＮＰＯや市民団体との協働というきちっとした定義、条例とは言いませんが、

要件等、市が考えている協働とはどういうものになりますか。実施に当たり、市全体
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の大きな計画、基本的な骨子、精神みたいなものがあろうかと思います。各団体は、

プロの団体でも、特化した組織ではありませんので、市の下請団体になることがある

のではないかと思っています。市としての、基の定義、審議会に入る基本的な考え方

があるかないか教えていただきたく質問させていただきました。 

 

柏倉環境部長 

行政にとっての課題の一つとしてとらえております。これは、環境部だけではなく、

市全体の問題がございまして、山中委員がおっしゃる通り、協働とはどういうものか、

具体的にどういうことを市民がするのかが、分かりづらいということは重々承知して

おります。 

現在、各地区にある自治会を対象に、事務事業の見直しということも、時間をかけ

てやっておりまして、いろいろ整理をしなければいけない時期とは考えております。 

ただ、委員が言われたとおり、市として市民と協働はどういうことかという定義は、

現時点では定めていないという現状でございまして、一般的な協働ということに関し

まして、皆さんと一緒に計画なり、施策を実行していくということにとどまっており

ます。そこにつきましては、計画の策定や事業の実施の中で、環境部としてもどうい

うことを皆さんとやっていきたいということは、示していきたいと思っております。

ただ、市としては整理できている訳でございませんので、今後の課題として受けとめ

させていただきたいと考えております。 

 

菊池委員長 

よろしいですか。 

基本計画を読むと分かるように書けたら一番いいと思います。 

ぜひ、アイデア等いろいろな御意見をいただきたいと思います。 

他に御発言があればと思いますが、いかがでしょうか。 

 

上口委員 

今、ＳＤＧs（ｴｽﾃﾞｨｼﾞ-ｽﾞ）が主流になってきています。県や国もほとんどがそちら

の方向に向いていますが、野田市においては、今後どう考えているのか具体的にお聞

かせいただきたい。 

 

柏倉環境部長 

ＳＤＧsにつきましては、国も提唱しておりまして、１７の目標がございまして、そ
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れに向けていろいろ実施していくということで、私ども、周知はさせていただいてお

ります。環境基本計画の中で、１７の目標のうち、直接該当するものがいくつかござ

います。 

この環境基本計画策定の中にも取り入れていこうと思っていますが、お配りしまし

た体系の中では、表に出てきていません。今回の、計画に新しく項目を追加するゼロ

カーボンシティ、こちらを環境省が今すごく提唱しておりまして、２０５０年までに、

二酸化炭素の排出ゼロにするということで、こちらは、新たに野田市でも目指してい

こうということで、項目を増やしております。 

今後、中身の中で、ＳＤＧsにつきましては、議論をさせていただきたい。 

市としましては、いろんな分野に関わることです。根本的に総合計画程度の大きな

問題だと感じておりますので、その辺も企画調整課などと調整して、今後ＳＤＧs に

ついて進めていきたいと考えております。 

 

上口委員 

個々に、この環境審議会では、他で進めていくので、あえて取り上げないという方

針でよろしいでしょうか。 

 

柏倉環境部長 

中身の中に取り上げていきます。 

今の体系図には出てきまんが、ゼロカーボンシティの施策の中で、ＳＤＧsも取り入

れていきたいということで考えております。 

 

上口委員 

協議の中の細かい狭い範囲での取り入れは、やるということですね。 

 

柏倉環境部長 

はい。 

 

上口委員 

取り込もうと思えばみんな取り込めるのですよ。 

何で、絞ってしまうかと疑問はあります。 

おいおい、やっていきたいと思います。 
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菊池委員長 

今の話は、言われたとおりで、入れる余裕をちゃんと残しておいて、入れられたら

入れる。しっかり書くということかと思います。そういうことですね。 

 

上口委員 

おっしゃる通りです。 

 

菊池委員長 

他いかがでしょうか。 

他に基本的なところで御意見等ございましたらお願いします。 

 

竹澤委員 

今後のスケジュールについてというところまで戻ってしまうのですが。 

本来１１月で終わる審議会がコロナの関係で、２月まで延び、それに伴って、１１

月の末までだった任期が、３月まで延びた。 

今後ですが、また、コロナウイスの感染状況によって、審議会の開催ができず、さ 

らに任期が延びるという時は、柔軟に対応していただけるのか。その辺りまだわから

ないとは思いますが、気になりましたので、お聞きします。 

 

柏倉環境部長 

不安があるのは当然だと思います。とりあえず任期を３月まで延長させていただき

まして、コロナの影響で審議会が開催できない場合でも、先程申し上げた通り、事務

局で書面での手続を進めさせていただきます。書面をお送りしまして、皆さんから御

意見をいただく、という形の中で進めまして、スケジュール通り３月末には、策定し

たいと考えておりますので、今のところ、来年３月末までの延長ですべてを策定した

いと考えております。 

 

竹澤委員 

分かりました。 

 

菊池委員長 

他はいかがでしょうか。 
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もしなければ、市としては、とにかく年度内に作らなくてはいけないということが

あって、そうなると審議会の開催のスタイルは状況によってはいろいろ変わるかもし

れませんが、このスケジュールを守っていくという御説明だったと思います。 

このようなスケジュールになっておりますが、皆さんよろしいでしょうか。 

 

＜一同、異議無し＞ 

 

菊池委員長 

はい、どうもありがとうございました。 

それでは本日の議題は、これで終了ということで、議事も終了ということになりま

す。 

以上をもちまして本日の審議会を閉会したいと思います。 

どうもありがとうございました。 

 

＜１０時３０分 閉会＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


